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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 31 de març 
de 2022. Comença la sessió a les 10 hores i 6 minuts. 
Presideix el president de les Corts Valencianes, senyor 
Enric Morera i Català. Sessió plenària número 56. 
Segona i darrera reunió.

El senyor president:

Molt bon dia, senyories .

Anem a continuar la sessió de Ple. (Veus. Pausa)

Molt bon dia, senyories .

Anem a continuar el nostre treball.

(Veus. Pausa)

Molt bon dia, senyories .

Senyories, es reprén la sessió. (El president colpeja amb la 
maceta)

Informe a les seues senyories que ahir es va registrar l’escrit 
de la consellera de Participació, Transparència, Cooperació i 
Qualitat Democràtica, i que ha sigut remés als grups parla·
mentaris, mitjançant el qual sol·licita que les preguntes 
número 1.298 i 1.330, formulades al vicepresident segon i 
conseller d’Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica, per l’il·lustre 
senyor Alfredo Castelló i la il·lustre senyora Naiara Davó, 
respectivament, siguen formulades en penúltim lloc, just 
abans de la pregunta oral 1 .401 . Si no n’hi ha inconvenient, 
procediríem a l’alteració sol·licitada en l’ordre de formulació 
de les preguntes orals del punt 13 . Moltes gràcies, senyories .

Interpel·lació a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica, senyora 
Mireia Mollà Herrera, sobre la política general de la conselleria 
respecte a la gestió del Parc Natural de l’Albufera, que 
formulen els diputats senyor Eduardo del Pozo Querol i senyor 
Emigdio Tormo Moratalla i la diputada senyora Ruth Merino 
Peña (GP Ciudadanos) (RE número 51.774, BOCV número 235)

El senyor president:

Senyories, continuem amb el nostre treball amb el punt 9 de 
l’ordre del dia, que era l’anterior punt 10, que és la interpel·
lació a la consellera d’Agricultura, Desenvolupament Rural, 
Emergència Climàtica i Transició Ecològica sobre la política 
general de la conselleria respecte a la gestió del Parc Natural 
de l’Albufera, que formula l’il·lustre diputat Eduardo del Pozo 
Querol, en nom del Grup Parlamentari Ciudadanos .

Té la paraula per a substanciar la intervenció l’il·lustre diputat 
Eduardo del Pozo, en nom del Grup Parlamentari Ciudadanos.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Del Pozo Querol:

Sí . Moltes gràcies, senyor president .

Buenos días, señora consellera .

Hoy volvemos a traer aquí, a las Corts, a debate con usted 
La Albufera de València. Desde el Grupo Parlamentario 
Ciudadanos queremos trasladarle que estamos muy preocu·
pados por la situación de La Albufera de València. Ustedes, 
el gobierno del Botànic, lleva casi siete años gobernando . 
Pasa el tiempo y La Albufera de València no mejora del 
estado crítico en el que se encuentra.

Y así lo pudimos comprobar, tras la visita que realizamos 
al parque natural el pasado 3 de marzo mi síndica, Ruth 
Merino, junto con nuestro portavoz de Ciudadanos en el 
Ayuntamiento de València, Fernando Giner. En la visita, 
pudimos comprobar de primera mano información de nues·
tros agricultores y pescadores de la albufera, pero también 
de los vecinos de El Palmar de València . Señora consellera, no 
hay nadie que quiera tanto a La Albufera de València como 
esta gente . Para ellos, la albufera lo es todo, es su vida .

Pero, señora consellera, le pido, por favor, que escuche sus 
reivindicaciones, que trabaje con ellos en el cuidado de la 
albufera. Y es que nos dicen que la junta rectora del parque 
se reúne cuando se reúne, incluso hay veces que tardan 
ustedes hasta seis meses en convocarla, pero es que luego, 
esas reivindicaciones que se realizan en la junta rectora del 
parque, ustedes, lo que hacen, es que se las lleve el viento.

Mire, señora consellera, agricultores y pescadores, que en 
muchos casos son las mismas personas, que ejercen ambas 
profesiones, quieren hacer para cuidar de la albufera, pero 
no se les deja, incluso en algunos casos se les sanciona, 
cuando históricamente estamos hablando de que ellos han 
sido participes en la creación y en el cuidado de la albufera. 
De hecho, el otro día nos contaban cómo ellos solían dragar 
la albufera, incluso cortar cañas desde hace muchos años, y 
cómo gracias al cultivo del arroz conocemos La albufera de 
hoy en día .

Además, durante esa visita pudimos disfrutar de un paseo 
en barca, en donde pudimos comprobar el bajo nivel del 
agua en el que se encuentra la albufera. Podíamos ver cómo 
la hélice de la embarcación removía los sedimentos, dejando 
su rastro tras la embarcación. La situación es crítica en algu·
nos canales, si se reduce más el agua pues será práctica·
mente imposible navegar. La lámina de agua es cada vez 
menor, menos profunda, por la falta de agua y la acumula·
ción de sedimentos. Pero no solo será imposible navegar 
porque no haya agua, sino porque el exceso de cañas, como 
le he comentado, en muchos casos hará que sea imposible 
navegar .

Yo le invito, señora consellera, a que vaya a verlo, a que vaya 
al parque, a que vaya a la albufera, y verá que no le estoy 
mintiendo, pues la escasez de agua es apelante, pero es que 
la calidad del agua también lo es, y más cuando nos cuen·
tan que la gente antes bebía agua de la albufera mientras se 
estaban bañando en ella. Esto ahora es prácticamente impen·
sable, es mirar el agua de La albufera y está gris y marrón, 
cuando nos cuentan que anteriormente estaba cristalina. 
Señora consellera, usted sabe que el agua es lo que le da la 
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vida a la albufera . Que la albufera, para tener futuro, necesita 
agua abundante y de calidad, pero tenemos que ver la gran 
cantidad de agua contaminada que entra a la albufera.

Por eso le pregunto, señora Mollà, ¿cuándo tendremos las 
inversiones que hacen falta en depuración, colectores y 
tanques de tormenta para no tener que ver la gran cantidad 
de agua contaminada que llega al parque natural? Pero no 
son solo vertidos los que llegan al lago, sino que hablamos 
de vertidos que podemos encontrar en caminos y en sendas.

Y, por otro lado, vemos cómo año tras año llega menos agua 
del río Júcar a la albufera. ¿Qué está haciendo, señora conse-
llera, para evitar esto? Porque hoy en día la albufera recibe 
menos de una cuarta parte de agua de lo que recibía hace 
cincuenta años. ¿Qué ha pasado con el agua, señora conse-
llera? ¿Qué ha pasado?

Desde Ciudadanos consideramos que es urgente que el 
Gobierno de España se comprometa a garantizar el sumi·
nistro de agua de calidad, pero a garantizar también apor·
taciones necesarias para recuperar el estado del Parque 
Natural de La Albufera de València. Como ve, señora conse-
llera, hablo de recuperar, de recuperar la albufera, y no de 
conservar. ¿Y por qué lo hago? Pues bien, porque así nos lo 
han trasladado expertos, agricultores y pescadores con los 
que nos hemos reunido. Todos coinciden en que el Parque 
Natural de La Albufera se encuentra en una situación crítica, 
que no podemos hablar de conservar, que se tiene que 
hablar de recuperar, de recuperar el estado de la albufera 
en un estado óptimo. Cuando lo consigamos, si es que lo 
conseguimos, luego ya hablaremos de conservar la albufera .

Por eso le pregunto, señora consellera, ¿qué ha hecho el 
gobierno del Botànic para mejorar el estado de la albu·
fera? ¿Qué han hecho en estos últimos siete años que llevan 
gobernando los partidos de la izquierda para salvar la albu·
fera? ¿Qué han hecho?

Y estas mismas preguntas, sabe, señora consellera, se 
las trasladé a la sociedad civil con la que nos reunimos. 
¿Saben qué me dijeron? Que nada, que ustedes, señora 
consellera, no han hecho nada en el Parque Natural de La 
Albufera. Pero es que estas mismas preguntas se las hici·
mos a los expertos de la albufera con los que nos hemos 
reunido. ¿Saben qué nos contestaron? Pues lo mismo, que el 
gobierno del Botànic, PSOE, Compromís y Podemos, no han 
hecho nada por salvar La Albufera de València. Es muy triste 
tener que escuchar esto, señora consellera, y más cuando 
ustedes, los partidos de la izquierda, son los que venden que 
son los más defensores en proteger el medio ambiente, pero 
cuando gobiernan no lo demuestran .

¿El resultado? Pues bien, que el gobierno del Botànic sola·
mente sabe vender humo en políticas medioambientales. 
De hecho, señora consellera, tanto la sociedad civil como los 
expertos nos dicen que le propongamos a usted una visita al 
Parque Natural de La Albufera, y que usted, in situ, nos diga 
a todos qué es lo que ha hecho el gobierno del Botànic en 
siete años para salvar la albufera. ¿Qué me dice? Porque así, 
de paso, nos explica dónde están en la albufera las praderas 
subacuáticas de asprella y de otras plantas donde comien·
zan las cadenas tróficas. Porque nosotros, los agricultores, 
los pescadores, expertos, solamente vemos aguas marrones 
y grises en la albufera .

Y lo que también vemos es un futuro muy negro para nues·
tra joya medioambiental, como es el Parque Natural de La 
Albufera.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

Una vegada formulada la primera part de la interpel·lació, 
correspon a l’honorable consellera d’agricultura la contes·
tació a la interpel·lació formulada. Té la paraula l’honorable 
consellera Mireia Mollà .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies, senyor president .

Senyor Del Pozo, jo m’alegre que a vosté li preocupe l’es·
tat de l’albufera. I que ens ajude, precisament, al govern del 
Botànic amb este Pla integral de l’albufera, que per primera 
vegada existix, precisament, per a abordar totes les proble·
màtiques que té el llac, que no són noves, i que ara tenen 
totes elles una resposta, i que fins i tot tenen consigna·
ció pressupostària per a fer·la efectiva. M’alegre, m’ale·
gre i m’agradaria que vostés opinaren sobre este pla inte·
gral, perquè no ha dit absolutament res. Pla integral que està 
recolzat per tots els municipis que estan en l’entorn de l’al·
bufera, per tota la comunitat de regants, per tots els arros·
sers i també, òbviament, per eixa junta rectora, que té també 
un comité científic específic que aborda les problemàtiques 
de present i de futur de l’albufera .

Com vosté ha dit, el problema de l’albufera és l’aigua, nosal·
tres ho sabem. No solament les qualitats de les aigües 
que els arriben, sinó eixa necessitat d’una consignació de 
recursos ambientals suficients per a l’albufera. Vosté diu: 
«Necesita agua abundante y de calidad», i jo posaria la coleti-
lla, «agua dulce, agua dulce abundante» i de qualitat. Perquè, 
per exemple, vosté ha obviat un problema que la comunitat 
científica, els arrossers, la conselleria, tot el món indica, i és 
la intrusió marina que té l’albufera, que ja és una evidència, i 
que hem d’intentar que precisament les causes d’eixa intru·
sió marina es frenen . I ja parlarem d’això .

Però continuem, parlem d’eixe pla integral, les aigües 
brutes que arriben a l’albufera. Vosté sap de sobra que ja 
tenim la proposta del nou col·lector oest i la nova depura·
dora d’Alcàsser. No tant la proposta, sinó fins i tot la consig·
nació pressupostària . No tant la consignació pressupostà·
ria, de més de cent deu milions d’euros, sinó que està licitat 
el projecte de redacció d’eixa obra important, que captarà 
més del 50 % de les aigües brutes que avui arriben a l’albu·
fera, que arribarà a poder produir aigua reutilitzada fins a 18 
hectòmetres .

I que això servirà també per a pal·liar una cosa que vosté..., 
diu: «¿Por qué no tiene agua la albufera?». Deu ser l’únic 
que no sap que vivim en un entorn, no solament en l’estat 
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espanyol, sinó ací amb major incidència, de tensió hídrica . I, 
per tant, les aigües reutilitzades, s’han de fer polítiques d’ai·
gües reutilitzades, per a poder garantir els usos associats a 
l’aigua, com siga, per exemple, els industrials, d’abastiment, 
de reg. I, per tant, captem més del 50 % de les aigües brutes 
amb eixe nou col·lector, el derivem a la nova depuradora en 
Alcàsser, i d’ahí es produiran 18 hectòmetres cúbics per a 
reintroduir en el sistema de reg. Està d’acord vosté amb esta 
proposta, que és la primera vegada que hi ha una proposta 
damunt de la taula, d’un govern que ha treballat seriosa·
ment, coordinat també amb els municipis, amb els col·lectius 
conservacionistes, amb la junta rectora i amb els experts per 
a solucionar un problema que s’ha llastrat durant dècades, 
i on no hi havia hagut ningun govern anterior que li posara 
ninguna solució? Sí o no?

I després diu: bé, és que cal que es garantisca un cabal 
ecològic per a l’albufera. Jo crec que vosté deu ser l’únic que 
no sap que en les al·legacions del pla hidrològic hem recla·
mat nosaltres i l’Ajuntament de València este cabal ecolò·
gic, garantir la perellonà, etcètera, amb una consignació que 
no estiga supeditada en ningun cas als folres que es produ·
ïsquen en el sistema de reg. I que deu ser l’únic també que 
no sap que ja tenim un acord amb la confederació, i això per 
primera vegada en la història apareixerà en el pla hidrològic, 
un cabal ecològic garantit per a l’albufera.

Aixina que, escolte, jo crec que vosté hauria de pronun·
ciar·se sobre estes propostes abans de dir que no s’ha fet 
ninguna. Aigua: captar les aigües brutes, garantir cabal 
ecològic . Les dues coses, el govern del Botànic .

I, després, jo crec que vosté sap que el que és el llac de 
l’albufera és un 10 % del parc natural. I, per tant, el Parc 
Natural de l’Albufera és un conjunt, també d’infraestructura, 
un conjunt d’usos, un conjunt d’interessos, un conjunt 
d’actuacions que s’han de fer. I nosaltres ja tenim 14 milions 
d’euros definits en actuacions de la junta rectora..., no 
s’atrevisca a dir que este govern no fa cas de la junta rectora, 
perquè els 14 milions de les actuacions que hem aconseguit 
dels fons de recuperació s’han decidit, no solament s’han 
proposat, sinó que s’han decidit per part de la junta rectora. 
I ahí van, òbviament, la recuperació i compra en motes, 
etcètera. És a dir, tota l’estructura que va més enllà del llac. 
Aixina que no sé amb qui parla. Jo no sé amb qui parla vosté. 
I, de fet, ja podria vosté identificar amb qui parla abans de 
fer un brindis al sol .

I l’última qüestió, la de la palla de l’arròs. La palla de l’arròs 
és un tema complex, li vaig a dir per què. Perquè si no es 
troba..., abans d’estar parlant que s’ha de fer recollida o 
s’ha de fer crema, amb totes les derivacions que té, s’ha de 
treure profit d’eixe residu·recurs. Si no té un aprofitament 
que puga ser rendible, no es pot tindre un sistema de reco·
llida que garantisca que els arrossers no tenen un cos afegit 
en el seu treball, en la seua producció .

I per primera vegada vosté sap que hem fet un acord amb 
empreses valencianes i nacionals, precisament per a obtin·
dre també recursos, i ara hi ha un PERTE del biogàs, que és 
on anem a acudir per a poder captar més de cinquanta mil 
tones de palla de l’arròs per a convertir·la en energies reno·
vables. I, òbviament, això fa que estiga dintre d’eixe pla eixa 
recollida i eixa arreplega, que és el que dificulta a l’arros·
ser. L’arrosser no té un interés en cremar; l’arrosser el que 

vol és que eixe residu, si és productiu, puga algú recollir·lo, 
arreplegar·lo i utilitzar·lo. I, per tant, el que li feia falta és un 
govern que li trobara un ús sostenible i rentable a la palla de 
l’arròs .

I, per tant, estem acordant un pla de la palla de l’arròs, junta·
ment amb els arrossers, i, a més a més, una alternativa a eixa 
crema, que en tot cas s’haurà de fer de manera excepcional, 
com demana i com exigix la Unió Europea, i com demana el 
sentit comú i la contaminació atmosfèrica.

Aixina que moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

S’obri un temps de rèplica, per part de l’autor de la interpel·
lació, perquè puga concretar alguns dels aspectes que s’han 
fet. Té la paraula l’il·lustre diputat Eduardo del Pozo.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor del Pozo Querol:

Sí . Moltes gràcies, president .

Me dice, señora consellera, que con quién hablo. Pues no 
sé, a lo mejor es que hablo con fantasmas o con personas 
que no existen, porque nosotros hicimos una visita, como le 
he comentado, a principios de marzo, mi síndica y nuestro 
portavoz en el Ayuntamiento de València. O sea, que creo 
que decir que con quién hablamos es no tener vergüenza 
ni conocerla. Porque esas personas están ahí, lo que pasa 
es que no vamos a mencionar nombres y apellidos, como 
usted comprenderá, por tema de confidencialidad, y porque 
tampoco quieren que se diga públicamente.

Pero, bueno, usted creo que no tiene vergüenza ni la 
conoce, porque si escuchara a los expertos, a los pescadores 
y a los agricultores, la situación de la albufera no sería la que 
es hoy en día, que está en una situación totalmente crítica. Y 
por eso le vuelvo a lanzar esa invitación, que también quie·
ren los expertos, agricultores y pescadores . ¿Quiere hacer 
una visita con nosotros al parque natural para conocer la 
situación en la que se encuentra? Diga sí o no, si quiere venir 
con nosotros allí, al parque natural, y nos dice qué ha hecho 
el gobierno del Botànic en siete años que lleva gobernando. 
Y nos explica la situación en la que se encuentra el parque 
natural . Dígame sí o no .

Pero no se enfade conmigo ni con nuestro grupo parlamen·
tario, porque nosotros no hemos gobernado ni goberna·
mos en la Comunidad Valenciana, con lo que las responsa·
bilidades de La Albufera de València no son nuestras, sino 
más bien de los que han gobernado o de los que gobiernan. 
Porque ustedes llevan siete años gobernando, gobierno de 
Botànic: PSOE, Compromís y Podemos, que tiene la situa·
ción de la albufera, como digo, en una situación totalmente 
crítica. Y no lo decimos nosotros; pescadores, expertos y 
agricultores .
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¿Por qué cree, señora consellera, que no encuentra ningún 
funcionario que quiera ser el director del Parque Natural de 
La Albufera? Hasta tres procesos ha tenido que abrir para 
que se presentara algún funcionario, y no se ha presen·
tado nadie. ¿Por qué? Pregúnteselo, señora consellera, 
pregúnteselo .

Pero pregúntese también por qué dimitió el expresidente 
de la junta rectora del parque, Víctor Navarro, conocido 
activista medioambiental, cuando dijo que su conselleria no 
tenía ni los recursos económicos ni los recursos técnicos 
para aprobar el Plan rector de uso y de gestión, el PRUG. 
Y resulta, pues, a día de hoy, que tiene razón, porque uste·
des llevan siete años gobernando y no han aprobado ni el 
PRUG ni el PORN de la albufera . Son incapaces de aprobar 
las principales normas jurídicas de protección del parque 
natural. ¿Así protegen el parque, señora consellera? ¿Así lo 
protegen?

Por favor, señora consellera, deje de hacer ecologismo de 
boquilla y protejan a La Albufera de València. Dejen de 
vender humo ecologista en los medios de comunicación, 
de que invierten cantidades millonarias en recuperar La 
Albufera de Valencia, porque luego nada de nada. ¿Y a qué 
me refiero? Pues bien, se lo digo ahora mismo. Ustedes 
vendieron en el año 2021 que invertirían 240 millones de 
euros para salvar el Parque Natural de La Albufera. A la hora 
de la verdad, un año después, no gastaron ni diez millo·
nes de euros. Al año siguiente, ustedes, el Botànic, vuelven 
a vender humo ecologista en los medios de comunicación, 
venden a bombo y platillo que tienen un plan de 600 millo·
nes de euros, ojo, 600 millones de euros. Y luego tienen la 
vergüenza de no meterlo en el presupuesto.

No tienen vergüenza ni la conocen, señora Mollà. Dejen ya 
de vender humo ecologista en los medios de comunicación 
y protejan de verdad el medio ambiente, salven a la albu·
fera del estado crítico en el que se encuentra. Ustedes, la 
Generalitat, dispone de un presupuesto anual de más de 
veinticinco mil millones de euros, y el gobierno del Botànic 
es incapaz de gestionar este presupuesto para salvar la albu·
fera. Señora Mollà, déjese de tanta promesa, porque si fuera 
por promesas, La Albufera de València sería el paraje natural 
más conservado del planeta.

Señora Mollà, deje de vender humo ecologista y trabaje 
junto con pescadores, agricultores y expertos en salvar 
nuestra querida Albufera de València. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria .

S’obri un temps per a contestació a la rèplica que acabem 
d’escoltar. Té la paraula l’honorable consellera d’agricultura i 
desenvolupament rural, l’honorable consellera Mireia Mollà .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies .

Mire, señor Del Pozo, espero nunca convertirme en un 
señor como usted, que viene aquí: «salve la albufera, salve 
la albufera, salve la albufera; mañana, salve la albufera»... 
(Aplaudiments) Y usted, a las propuestas que le hemos dicho, 
no dice nada. ¿Está de acuerdo con el nuevo colector oeste y 
con la nueva depuradora de Alcàsser, sí o no? Porque usted, 
aunque no lo quiera decir, es la propuesta y es la solución 
para captar las aguas sucias que usted ha mencionado como 
problema. Y que ya tienen una consignación presupuestaria, 
y que ya está licitado el proyecto para redacción.

Pero ¿usted se piensa que un nuevo colector y una nueva 
depuradora se presupuesta y mañana está, o de qué va 
usted? ¿Qué poca rigurosidad tiene usted? ¿Usted sabe lo 
que tarda en hacerse un colector y una nueva depuradora? 
De normal, ni siquiera para esta actuación. Hombre, tarda 
más de tres años. Pero aquí resulta que Ciudadanos viene 
a decirle a la gente que hace así y tiene una nueva depu·
radora. ¿Pero qué rigurosidad tiene usted como diputado? 
¿Está el dinero presupuestado? Sí. ¿Está la solución presu·
puestada? Sí. ¿Está licitada ya la redacción del proyecto? Sí. 
Entonces, ¿está de acuerdo usted con ese proyecto, sí o no? 
(Aplaudiments)

Usted dice: necesita una garantía de caudal ecológico la 
albufera, ¿sabe dónde se hace eso? En los planes hidrológi·
cos. Oiga, que yo no puedo ir por ahí pidiendo agua, «denme 
agua, denme agua». ¿Dónde se pone la garantía ambiental 
de la albufera? En un plan hidrológico. Y, le estoy diciendo, 
se ha pedido por el Ayuntamiento de València, se ha pedido 
por la Generalitat Valenciana, en las alegaciones al plan 
hidrológico, y se ha conseguido. ¿Está de acuerdo o no en 
que el plan hidrológico, como hemos pactado con la confe·
deración, incluya un caudal ecológico para la albufera?

La palla de l’arròs. Usted la omite, hoy ya no quiere hablar 
de eso. ¿Está de acuerdo en que la palla de l’arròs se recoja, 
se haga el acopio y se transforme en biogás, sí o no? Es el 
acuerdo al que hemos llegado con las principales compa·
ñías gasísticas de este país. Discúlpeme, pero creo que tiene 
usted que ser algo más serio.

Y después dice aquí: usted no habla con la junta rectora, y 
usted no habla con los científicos... Si le estoy diciendo que 
las medidas de restauración del parque se han acordado y 
consignado con la junta rectora. Y le estoy diciendo que los 
expertos, que no se esconden, no sé los suyos..., porque 
yo le he dicho: oiga, ¿qué expertos? Porque a lo mejor yo 
tendría que hablar con ellos. Usted esconde sus expertos 
y nosotros hacemos la primera jornada científica de exper·
tos, con nombre propio, y allí dieron la cara todos . ¿Y sabe lo 
que dijeron? Cosa que usted también ha obviado. La albu·
fera es el parque de agua dulce más importante de Europa. 
Lo entendemos, agua dulce. Y está teniendo un problema, 
grande y grave, que tiene las causas identificadas. La intru·
sión marina de La Albufera puede convertir el lago de agua 
dulce más grande de Europa en un mar menor. ¿Usted lo 
entiende eso o no? Y, además, el cultivo del arroz, como 
usted sabe, no podrá hacerse con agua salada.

Y, por tanto, si los expertos, el comité científico, si el propio 
ministerio de transición ecológica, en todos sus planes de 
actuación en la costa, dicen que la afección de las infraes·
tructuras portuarias han hecho que haya un deterioro de las 
playas del sur y también una intrusión marina en La albufera, 
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¿usted está de acuerdo en que esta consellera esté preo·
cupada por actuaciones de infraestructuras robustas, que 
podrían llevarse por delante las playas del sur de València, y 
también convertir La albufera en un mar menor? ¿Sí o no?

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, consellera .

Amb esta última resposta finalitzem este punt, esta 
interpel·lació .

Interpel·lació al conseller de Política Territorial, Obres 
Públiques i Mobilitat, senyor Arcadi España García, sobre la 
política general en relació amb la decisió d’Adif de traslladar 
l’estació d’origen i d’arribada dels trens d’alta velocitat entre la 
Comunitat Valenciana i Madrid, des de l’estació d’Atocha a la 
de Chamartín, que formula el diputat Miguel Barrachina Ros 
(GP Popular) (RE número 51.924, BOCV número 235)

El senyor president:

I passarem a la següent interpel·lació, el punt 10 de l’ordre 
del dia, l’anterior punt 8, que és la interpel·lació al conseller 
de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat sobre la 
política general en relació amb la decisió d’Adif de traslladar 
l’estació d’origen d’arribada dels trens d’alta velocitat entre 
la Comunitat Valenciana i Madrid, des de l’estació d’Atocha a 
la estació de Chamartín.

Per a presentar i formular la interpel·lació, té la paraula l’il·
lustre diputat Miguel Barrachina .

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor presidente .

Y muchas gracias, señor conseller, por su por su presencia, 
como cada semana .

Probablemente, del tema que le plantee usted se sienta 
víctima como el resto de valencianos, alicantinos y castello·
nenses del ministerio de fomento, el que dirige doña Raquel 
Sánchez, por el desplazamiento de los trenes de alta velo·
cidad, de los trenes Alvia, desde la Comunidad Valenciana y 
su lugar de llegada y salida natural, geográfico, espontáneo, 
habitual, de Atocha a Chamartín.

Pero usted no puede permanecer y el gobierno no debe 
permanecer impasible. Todos conocemos la dinámica guber·
namental del gobierno del señor Sánchez. Se rige bajo esos 
principios inamovibles de «quien no llora, no mama».

Se lo planteará usted también, que es responsable de los 
transportes, cuando los camioneros se manifestaban y no 
se les podía hacer caso porque eran la ultraderecha y consi·
guieron 500 millones de euros . Se siguieron manifestando, 
y no se les debía hacer caso porque eran agentes al servicio 
de Putin, y consiguieron 1.000 millones. Han seguido y ya 
van por 1.150 millones. Por tanto, ustedes no se queden 
callados, lo que está sucediendo con el sistema ferrovia·
rio público español y, singularmente, el de la Comunidad 
Valenciana, que es el que peor funciona de España, es un 
proceso de demolición. Si lo hubiesen planificado, no lo 
harían tan bien. Lo han hecho en todos los ámbitos.

En el de cercanías, sabe usted bien que hoy los trenes que 
salen cada mañana, cada tarde, cada noche en la Comunidad 
Valenciana son 272 y en etapa popular, con nosotros, había 
347 trenes. Hoy hay menos incidencia. Ya no hay 800 cance·
laciones, como en el mes de diciembre, porque hay menos 
trenes. Se programa menos y, por tanto, es muy difícil de 
cancelar .

Yo celebro cada nota de prensa de Renfe y de Adif que 
dicen: «Hemos recuperado tres líneas». Fenomenal. Pero es 
que cuando las quitan, sus notas de prensa dicen lo mismo 
–como en Navidades–: «Plan de reorganización». Y era de 
sustracción de líneas .

Si ese proceso de demolición de todos los sistemas ferrovia·
rios valencianos contra cercanías, contra media distancia . . ., ya 
no tenemos . Es decir, ya no hay línea entre Valencia, Cuenca 
y Madrid. Se manifestaron, y no lo hicieron aquí, se fueron 
a hacerlo a Cuenca. Esta noticia es de este fin de semana, 
pero no se lo digo por los agravios del gobierno a la movi·
lidad valenciana, que hay un resumen, sino fíjese en lo de 
abajo: «Vecinos de Camporrobles –es Comunidad Valenciana– 
protestan en Cuenca». Aquí nadie les hace caso. Ya no tienen 
tren de media distancia . Y los trenes de media distancia –y 
le prevengo lealmente– este gobierno prevé recortarlos. Es 
decir, esto es un anuncio de que «prepárate, cuatro de las 
doce líneas ferroviarias de media distancia son ineficientes».

Claro, para eso aprobó el gobierno popular el 15 de diciem·
bre de 2017 1.100 millones para compensar las pérdidas, y 
aquí señalan ya el resto de líneas a suprimir en la Comunidad 
Valenciana . Por tanto, en ese proceso de demolición cerca·
nías, media distancia, ahora le toca a la alta velocidad . En lo de 
la alta velocidad, ustedes nos reprochaban que era donde se 
había invertido todo y que era aquello que funcionaba. Pues 
déjelo como está. Déjelo como está. No lo toque, que no se lo 
ha pedido nadie, que no se lo ha pedido nadie. (Aplaudiments)

Cuando salta la noticia de que van a desplazar los tráficos, 
resulta que confiesan que no, que es una decisión antigua, 
de 2019, con el ministro Ábalos. Y yo le pregunté, y no me 
ha contestado, ¿conocían ustedes esta perversa intención 
que obliga a los valencianos a desplazarse en tren 15 minu·
tos más al norte de Madrid? Y si quieren volver caminando 
a la Puerta del Sol, hacerlo durante una hora y media cami·
nando. Y si no, tienen que buscarse formas de regresar en 
taxi, en VTC o en autobuses, es decir, una pérdida de entre 
40 y 45 minutos para todos los que quieren venir a conocer·
nos y para todos los que quieren ir allá.

Por tanto, usted se pudo ver sorprendido, pero es su partido, 
es su gobierno quien tomó la decisión. Si la decisión fue 
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